
ISO14001及 OHSAS18001(環境保護及安全衛生)管理審查會議記錄 

 

時間：102年 5月 20日（星期一）11：00～12：00 

地點：維澈樓 508會議室 

主席：陳夏宗副校長 

委員：鍾文仁、林江亮、蔡慶耀、鍾財王（蔡秀英代）、顧志遠（于淑平代） 

      (職銜略) 

列席：謝明發組長 

記錄：蔡基湧 

 

會議結論： 

1. 內稽缺失改善要儘早完成，並經系主任或單位主管知悉了解以便督導。 

2. 內部稽核結果，須在下次（101學年第 4次）環安會議中宣達，讓各系知道改善。 

3. 學校旁居民對科學館、化學館後面噪音的投訴，目前已經有處理一部份，包括科學館 B1

男女廁所排風機，晚上 7點即關。科學館屋頂 1台聲音較大的排風機已關閉，必要時再短

暫開啟。環安組準備再請合格廠商晚上來校測定科學、化學館後面噪音，是否符合環保法

規。 

4. 中水回收、雨水回收，原則上只沖馬桶，不做洗手用，以避免人身接觸。目前全校有做回

收的，包括良善樓、全人村、維澈樓。游泳池逆洗水回收施工中。 

5. 環安組辦理的內部稽核，與稽核組的稽核不太一樣。環安組者主要是安全衛生方面，而稽

核組則為 ISO9001一般行政程序方面。 

6. 環安會議的參加人員，增派學生代表，包括理、工、電資、設計等學院各派 1名代表。 

7. 對於燈具更換，除了考慮節電以外，也要考慮照度是否足夠。今年已更換商學院走廊及辦

公室、研究室燈具。走廊將 20W*4的 T8燈具，更換為 10W*2 的 LED 燈具（微黃暖色系），

節電 3/4，成效甚佳。 

8. 夏季時間是用電高峰，所以暑假期間週休 3日，以減少用電，但請宣導不要放假日還來學

校上班，只有 1個人時，勿開了整個辦公室的燈，只開部分需要的照明即可。 

9. 學務處衛生保健、校安中心與環安中心的業務職掌要適當分工。 

10.提案討論：繼續辦理內部稽核員訓練 

（1） 內部稽核員訓練，最少需要 6小時，內容涵蓋 ISO14001及 OHSAS18001的基本概

念，及稽核技巧等。 

（2） 參加內部稽核員訓練後，就必須每年參與內部稽核，等於增加工作，所以有些人

不願意參加。所以最好能與考績以及升等結合，較能提升參加意願。必要時召開

協商會議，邀請人事主任、各相關院長參加。 

（3） 實驗室較多，較有安全衛生顧慮的科系，都必須派人參加本訓練。參加人員如有

80％是正職員工，另有 20％是流動性較大的員工，均可接受。流動性較大的員工



受訓，視為必要的成本，但他們也可能提出較不一樣的建設性的意見。 

（4） 全校每年環安衛稽核，最好有 30位稽核人員較恰當，目前已有 26位。因為有一

些人無法參加稽核，例如在維澈樓 1樓服務的同仁，所以，最好能有 36~40位具

有資格的人員較理想，亦即，再增加 10~14位為宜。 

（5） 人事室規劃的全人教育訓練工作，經常都很晚公文才出來。是否可以集中統籌發

包給推廣中心，專業規劃各種不同課程供各個不同職位的人上課，較有效率，也

可增加推廣中心業績。 

散會。 

 

 


